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(I lavori riprendono alle ore 14.32 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1028 presentata da Frediani, inerente a
"Partecipazione di una delegazione della Regione Piemonte a Expo Dubai 2020"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1028.
La parola alla Consigliera Frediani per l'illustrazione.

FREDIANI Francesca

Grazie, Presidente, sarò breve.
L'oggetto è già stato enunciato con il titolo dell'interrogazione e parliamo di Expo Dubai

2020, che è stato rimandato a causa della pandemia e che si è svolto recentemente. Noi
abbiamo visto la delibera di approvazione della partecipazione della Regione Piemonte
all'esposizione nell'ambito del Padiglione Italia, aderendo al percorso espositivo nello spazio
denominato "Il Belvedere". Ci sono state anche le mostre "Monografia regionale" e "Short
Stories" nelle settimane dal 31 ottobre al 6 novembre e poi dal 27 febbraio al 5 marzo. La
delibera stanziava una cifra con un tetto di 2 milioni di euro.

Abbiamo visto anche qualche articolo pubblicato con toni piuttosto ironici. Ovviamente,
non basiamo il nostro giudizio su quello che abbiamo letto all'interno degli articoli, che molto
spesso nascondono anche l'intenzione di evidenziare degli aspetti che altrimenti sfuggirebbero
ai lettori, però ci sembra doveroso fare chiarezza rispetto alla partecipazione della Regione
relativamente ai costi e anche alle persone che hanno effettivamente partecipato all'interno
della delegazione della Regione. Ci risulta che fossero presenti alcuni Assessori, alcuni
Dirigenti della Regione, alcuni rappresentanti di Enti e Istituzioni e alcuni giornalisti.

Questa interrogazione mira a fare chiarezza, proprio perché riteniamo che certi articoli
possano indurre dei dubbi che potrebbero anche screditare l'ente, quindi far apparire una
spedizione come un qualcosa di più simile ad una vacanza che non ad una missione
istituzionale. Crediamo sia utile e doveroso far luce proprio sulla composizione di questa
delegazione, per cui nell'interrogazione abbiamo chiesto chi fossero i componenti della
delegazione della Regione Piemonte, includendo anche eventuali ospiti, accompagnatori e
giornalisti invitati, e con quali fondi siano state coperte le spese relative a questa missione.
Grazie.

PRESIDENTE

Ringraziamo la Consigliera Francesca Frediani per l'illustrazione; la Giunta ha chiesto
di rispondere all'interrogazione delegando l'Assessore Matteo Marnati.

Prego, Assessore, ne ha la facoltà per cinque minuti.
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MARNATI Matteo, Assessore regionale

Grazie, Presidente.
Leggo una sintesi, poi verranno allegati dei fogli con più approfondimenti.
Innanzitutto, si ringrazia la Consigliera interrogante per l'opportunità che riserva alla

Giunta di enucleare il lavoro messo in campo per promuovere il Piemonte in occasione di Expo,
il più grande evento mondiale dedicato alle singole peculiarità di ogni Paese.

Un investimento fortemente voluto, ancora più alla luce del programma di ripresa che la
Giunta regionale ha impostato e che vede la nostra Regione tornare protagonista, dopo
l'impatto della pandemia, con eventi di richiamo internazionale e con iniziative - in ogni campo
capace di attrarre visitatori e turisti - di alto profilo contenutistico.

La partecipazione a Expo, quindi, si inserisce in questa programmazione, garantendo il
raggiungimento di obiettivi rilevanti quali la promozione turistica, la promozione sportiva e
l'internazionalizzazione del Piemonte. A questo proposito, è utile citare, come esempio, alcune
delle iniziative che la Consigliera troverà meglio definite nel documento allegato alla presente
risposta: workshop dedicato alla sostenibilità; workshop dedicato alle Università; workshop
dedicato all'esperienza del vigneto urbano torinese.

Tre esempi che, da soli, servono a chiarire meglio quale sia stata l'intenzione della
Giunta regionale.

A questi è necessario aggiungere, poi, gli ulteriori eventi e le tante iniziative che si sono
svolte lungo tutto l'anno di Expo e che hanno visto la realizzazione di innumerevoli momenti
di approfondimento e confronto, alcuni dei quali particolarmente preziosi (vedasi la
partecipazione di 9 piccole-medie imprese piemontesi all'International Astronautical
Congress).

L'investimento di 2 milioni, deliberato con DGR 2-3468 nel 2 luglio 2021, ha sostenuto il
"Sistema Piemonte" nella sua interezza, consentendo alla nostra regione di avere una vetrina
di incomparabile importanza a livello mondiale.

È la stessa interrogante, peraltro, a indicare con quali fondi siano state finanziate le
spese sostenute e, pur essendo ultroneo ribadirlo, è giusto sottolineare che esse provengono da
Fondo Sviluppo e Coesione e Fondo Europeo per lo Sviluppo Regionale.

La delegazione regionale era composta dal Vicepresidente della Giunta, Fabio Carosso,
dall'Assessore alla Internazionalizzazione, Fabrizio Ricca, e dall'Assessore alle Attività
Produttive, Andrea Tronzano. Insieme ad essi, la Direttore dott.ssa Paola Casagrande
(Direzione Coordinamento Politiche e Fondi Europei, Turismo e Sport) e la dott.ssa Giulia
Marcon (Responsabile del Settore Promozione Internazionale).

A livello di collaboratori, erano componenti della delegazione regionale la dott.ssa Josè
Urso (Portavoce del Presidente della Giunta regionale), il dottor Giuseppe Rasolo (Ufficio di
Comunicazione dell'Assessore Tronzano) e il sig. Andrea Nava (Ufficio di Comunicazione
dell'Assessore Ricca, dal 25/02 all'1/03).

Al fine di dare la massima diffusione alle tantissime iniziative organizzate da Regione
Piemonte nell'ambito dell'Expo, hanno fatto parte della delegazione alcuni giornalisti e i
responsabili di alcune agenzie regionali, quasi VisitPiemonte DMO e Ceipiemonte, oltre al
Comitato Organizzatore delle Universiadi.

Grazie, Presidente.

PRESIDENTE

Ringraziamo l'Assessore Matteo Marnati per la risposta.
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*****

OMISSIS

(Alle ore 15.12 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta inizia alle ore 15.42)


